

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.714

Viernes 10 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Continuó el avance en los frentes de Teruel y de Castellón

PARTE OFICIAL DE GUERRA :-- CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Además de las posiciones que ayer se hicieron constar en el parte, fueron ocupadas las de Maluenda, Cabrera y alturas al Sur de Sierra Villar, en el sector de Puerto Mingalbo. Hoy, en el frente de Teruel, no obstante la resistencia del enemigo y la fuerte tormenta que ha dificultado nuestro avance, se han ocupado en el sector occidental las importantes alturas de cotas 1.752, 1.700 y 1.714, el macizo de Pelamozo, el prado de Sierra Montero, y en el sector oriental ha rectificado nuestra línea a vanguardia. Se han cogido 129 cadáveres de enemigos, cerca de dos centenares de fusiles y diverso armamento y material.

En el frente de Castellón ha continuado asimismo nuestra progresión; pero no se conoce con exactitud la línea alcanzada, porque la tormenta, que empezó esta tarde y continuaba a la hora de dar el parte, ha cortado las comunicaciones con algunas de las divisiones operantes. Desde luego, se sabe que se han ocupado el pueblo de Useras y otras importantes posiciones, y que una sola columna ha hecho 309 prisioneros, entre ellos un capitán. En el alto del Cinca y Cinqueta, nuestras tropas, operando en terreno muy abrupto y en alturas de más de 2.400 metros, han vencido la resistencia enemiga y han conseguido ocupar totalmente los collados de Barbaruens y Sahún y alturas que dominan San Juan del Plan, cortando el acceso a la Cinqueta con nuestro fuego, y continuando el avance a la hora de dar el parte. Y en el subsector de Peña Montañesa, después de derrotar también a las fuerzas rojas, se han conquistado las estribaciones occidentales de dicha Peña y otra excelente posición. El enemigo ha sufrido gran número de bajas.

Salamanca, 9 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal.

Han quedado dominados los caminos por los que la 43 División roja, cercada en los Pirineos, recibía auxilios de Francia

Una fuerte tormenta paralizó las operaciones durante varias horas en los frentes de Castellón y Teruel

La zona roja convertida en el paraíso de la raza judía

Cinco mil sefardíes establecidos en Barcelona

Progresión de varios kilómetros a vanguardia de Useras y en dirección a Sarrión

Referencia de la libertad de acción que se priva a los españoles

Un destacado sefardí declara que los judíos apoyan la causa de los rojos

Sabíamos que el mundo israelita había encontrado su paraíso en la zona roja española. Mejor dicho, se convirtieron tan pronto como se proclamó la República en España, y al momento de la protección prestada a la raza por los Gobiernos de aquel glorioso régimen, fueron establecidos las bases para actuar contra ella tan pronto como se presentara ocasión propicia.

En el transcurso de la presente guerra, la raza judía (no sabemos si ha sido en los sectores de ella que en justicia no debían ser incluidos en la denominación de «enemigos de España») ha sido decididamente y continúa siendo, enfrente de la Causa nacionalista.

A este respecto, nada más expresivo que las declaraciones hechas por el destacado sefardí residente en Barcelona a un periodista de aquella ciudad, declaraciones que, según información recibida de París, fueron transmitidas ayer por radio desde la ciudad indicada a Madrid.

«Aquí la parte principal de las declaraciones, que reproducimos textualmente, aun en las expresiones con que ese maldito judío quiere calificar nuestra Santa Causa:

«En efecto; desde el advenimiento de la República los judíos hemos rodeados de toda clase de garantías. Nuestras actividades no se han interrumpido nunca y siempre nos hemos visto protegidos del pueblo español y del Gobierno. A raíz de la proclamación de la República los judíos fuimos gratamente sorprendidos, aunque en cierto modo ya sabíamos cuál era el espíritu general que animaba al pueblo republicano. Don Fernando de los Ríos, en su célebre discurso de Constituyentes, siendo ministro de Justicia, al plantear el programa religioso de España dijo la decadencia de este país malicioso comenzó desde la exiliación de que fuimos víctimas por parte de los Reyes Católicos.

«La declaración hecha en plena Asamblea Constituyente nos llenó de orgullo y de agradecimiento, que era un reconocimiento y una reivindicación histórica a una persecución como veníamos sufriendo por parte de tantos desgraciados y tantos incomprensivos. Pues, algunos hombres reputados se ocuparon también de nosotros con el corazón fraternal que es la dignidad de España, y el pueblo español veía en nosotros a otros hermanos. Esto nos dio suficiente para que nos fuéramos al lado de la democracia española que, había nacido por primera vez el 14 de Abril de 1931.

«El estallar la sublevación—si nuestro interlocutor—los judíos que nos hallábamos en las filas leales, nos pusimos a trabajar con todo fervor por la causa de la libertad.

«¿Cuántos judíos calcula que hay en Barcelona?

«En Barcelona habrá hasta 5.000. Todos se mueven con entera libertad dentro de sus diversas actividades y están compenetrados en absoluto con el pueblo español. Desde luego, algunos,

verdadero derroche, presentando a la España nacional como la imagen de la crueldad y del hambre.

Una de las Divisiones rojas perdidas, la 42, encerrada en el valle de Bielsa, ha recibido hoy un golpe mortal. Nuestras tropas han realizado hoy un movimiento sobre la bolsa en que aquella se encuentra, conquistando y salvando las alturas que la separaban del valle. Como es sabido, dicha División es la que recibía auxilios de Francia por las vertientes pirenaicas y caminos que ahora están dominados por nuestras tropas, incluso el puerto de Sahún.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

El de hoy ha sido otro día de gran actividad de nuestra aviación, que ha realizado servicios de guerra y de observación muy interesantes. Nuestras alas han cooperado brillantemente en la acción que ha tenido por finalidad establecer excelentes posiciones en torno a Mora de Rubielos, dominando por completo la villa, y luego en las operaciones sobre la sierra de Javalambre hasta situarse nuestros efectivos cerca del pueblo de Sarrión. Nuestros pilotos han podido observar que toda la zona comprendida entre nuestras avanzadas y Castellón, está siendo evacuada apresuradamente.

El ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIADORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDILLO

El embajador francés informa a su Gobierno que los rojos se hallan completamente agotados

Y añade: La situación es cada día más insostenible, pudiendo considerarse perdida la guerra para la causa de los rojos. Se hunde en el puerto de Barcelona un buque cuando se procedía a su descarga. La vigilancia aérea en el territorio francés fronterizo. Francia no protestará por los bombardeos realizados últimamente

65.000 toneladas de esencia arden en el puerto de Barcelona

Interesante informe del embajador francés en Barcelona

París, 9.—El corresponsal de la Agencia Stefani comunica que el embajador francés en la zona roja española ha celebrado una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, al que ha declarado que la situación en la España bolchevique es cada día más insostenible, y que especialmente en lo que a la guerra se refiere, ésta puede considerarse definitivamente perdida para la causa de los rojos.

Añadió que el hambre causa estragos en la región marxista, y que puede afirmarse que los rojos se hallan completamente agotados.

por razón de su cargo o labores, tienen necesidad muchas veces de salir de España, y el Gobierno no sólo lo ve con la natural confianza, sino que en ocasiones facilita todos los medios para que los israelitas salgan y entren cuando les plazca. La misma Constitución (¿) es la mejor garantía. Hoy, como verá usted, nosotros podemos celebrar nuestras Pascuas y estamos ampliamente garantizados para realizar nuestros ritos y nuestras costumbres con arreglo a la Ley de Moisés. Por tanto, todo cuanto se diga en favor del Gobierno es poco. Desde luego todos los israelitas del mundo tendrán en cuenta el glorioso significado de nuestra lucha para trabajar intensamente en favor de la paz y de la democracia (¿), que pretende la España republicana.

SOLDADO QUE VIENES DE UN FRENTE Y VAS A OTRO; CUENTA, SI QUIERES, TUS HAZAÑAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALIZAR LAS VENIDERAS

Hernández Sarabia al extranjero

Barcelona, 9.—Se informa que Hernández Sarabia, ex ministro de la Guerra del Comité de Barcelona, ha conseguido huir al extranjero, siguiendo el ejemplo de otros elementos destacados del bolchevismo español.

Hernández Sarabia ha conseguido el nombramiento de agregado militar a la Embajada roja en París, pero desde la capital francesa marchará a otro país cuyo nombre no se ha dado.

Los 40.000 refugiados en Alicante

Alicante, 9.—La permanencia de 40.000 refugiados de diversas ciudades dificulta enormemente el reparto de víveres, habiendo dado lugar a manifestaciones tumultuosas.

Se hunde un barco en el puerto de Barcelona

Barcelona.—En el muelle del puerto se originaron disturbios con motivo de la llegada de un barco con cargamento de víveres. Los obreros trataron de asaltar el buque, impidiéndolo la fuerza pública, que tuvo que hacer uso de las armas. Cuando la lucha era más encarnizada, los dos

bandos vieron con estupor que el barco se hundía a consecuencia de una gran explosión originada a bordo.

Barcelona, 9.—La noche anterior, cuando iban a dar comienzo las tareas de descarga de un barco, en el interior de éste se produjo una explosión, que determinó el hundimiento del buque. Se cree que ha sido víctima de un acto de sabotaje, por lo cual han sido practicadas numerosas detenciones.

La vigilancia aérea de la frontera

Perpignan, 9.—A consecuencia de las órdenes emanadas del ministerio de Defensa nacional, las escuadrillas de este aeródromo han establecido un servicio de control aéreo para proteger el territorio francés contra incursiones de aviones piratas. A este efecto, treinta aparatos «Dewoitine», capaces de desarrollar una velocidad media de 350 a 400 kilómetros por hora y armados de cañón y ametralladoras, serán distribuidos en patrullas de dos o tres aviones que, de alba a la noche, volarán constantemente a lo largo de la frontera. Al mismo tiempo estarán siempre dispuestas escuadrillas de reserva que emprenderán el vuelo en cuanto se señale la presencia de fuerzas aéreas desconocidas, con el fin de restablecer la calma en las regiones fronterizas.

Vuelan por primera vez aviones franceses sobre la frontera

Bourg Madame, 9.—Por primera vez volaron ayer algunos aparatos de caza, franceses, sobre territorio fronterizo con España. Lo hicieron muy altos y a gran velocidad, y ensayaron un sistema de cohetes que dejan caer una especie de banderitas con los colores de la bandera francesa.

Los ataques a buques ingleses en puertos rojos

Londres, 9.—Con relación a los buques y noticias publicadas por la (Continúa en la página 2.)

Las fiestas del Corpus en Segovia

Actuación de la Compañía Coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Como oportunamente hemos anunciado, el próximo martes, día 14, habrá su presentación en el teatro Cervantes la notable compañía coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., que en su excursión artística ha recorrido ya Vitoria y Burgos alcanzando un verdadero éxito en todas las representaciones. Crítica y público no ha regateado los elogios a este magnífico conjunto lírico.

La representación se hará en sesión de la tarde, a las 6.45, con la hermosa comedia lírica de Romero y Fernández Shaw, música del maestro Torroba, «Luisa Fernanda» y el mismo día, por la noche, en magno acontecimiento artístico, se representará la ópera de Campradón, música del maestro Arrieta, «Marina», producción escénica que siempre se escucha con inaudible agrado.

El miércoles, día 15, también en sesión de noche, se representará «Doña Francisquita», comedia lírica en la que llegó a su cumbre la inspiración del maestro Vives y la acertada técnica de los libretistas Federico Romero y Guillermo Fernández Shaw. Como puede verse, el programa de

actuación es interesantísimo y el conjunto de la compañía, en la que figuran destacados artistas en este difícil género teatral, asegura para todas las obras una brillante interpretación. En el conjunto figuran veinticinco primeras partes y cuarenta artistas de Cuerpo de Coro todo ello bajo la dirección artística de José Luis Lloret. El maestro director y concertador, Arturo Inchausti viene al frente de una orquesta de cuarenta profesores.

Las localidades pueden encargarse en la Delegación de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., todos los días, desde las siete de la tarde en adelante. El interés que la actuación de esta compañía ha despertado es grandísimo, por lo que puede asegurarse a los organizadores un verdadero éxito.

La actuación de la Compañía Coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. forma parte de los actos con que este año ha de solemnizarse en Segovia la festividad del Corpus, actos que culminarán con la representación, en el enlosado de la Catedral, del auto sacramental «El Hospital de los locos» de José de Valdiviello.

Los Autos Sacramentales son la mejor expresión de del arte español

CORPUS EN SEGOVIA

El Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista, renovando nuestra tradición clásica, representará, con la colaboración de su Masa Coral de Bilbao, el Auto Sacramental «El hospital de los locos», del maestro José de Valdiviello.

AFIRMACIONES DE COMORERA

En las altas esferas marxistas han salido a escena los partidarios de la rendición

Ataques a Prieto y amenazas de éste de decir cuanto sabe si no callan sus secuaces

Impresión en los círculos marxistas del extranjero

Paris, 9.—En los medios parisinos frecuentados por los marxistas españoles han causado enorme sensación las manifestaciones hechas por Comorera en la conferencia que dió el pasado sábado en Barcelona ante un auditorio compuesto de socialistas unificados.

Comorera declaró terminantemente que la ofensiva en el frente aragonés había resultado una indescriptible derrota militar, y a propósito de ello arremetió contra Indalecio Prieto, aunque sin nombrarle, por haber sido el que llevó la dirección de las operaciones, sin perjuicio de pretender hacer creer que habían constituido un éxito.

Luego añadió Comorera que abultaba la gravedad de la situación política un hecho más trascendental que la derrota militar, ya que en las altas esferas "gubernamentales" han salido a escena los partidarios de la rendición.

Two Comorera palabras de condenación para los partidarios de la rendición, a los que calificó de traidores, y elogió, en cambio, al doctor Negrín, por ser éste partidario de la resistencia a todo trance.

Indalecio Prieto ha contestado desde "El Socialista" a Comorera, por medio de un editorial, amenazando con que si no callan los que le acusan, él hablará hasta que le oigan los sordos, revelando pormenores que las circunstancias le han obligado a silenciar hasta ahora.

Lo que más ha impresionado en los círculos marxistas citados es el tono empleado por los respectivos impugnadores, pues en lo sucesivo no será posible a los rojos del extranjero seguir explotando la campaña de falsedades que hasta ahora han tenido como base de su política.

En una pena de separatistas vascos, en la cual se hallaba el ex ministro Irujo, éste expresó su profundo disgusto por la cuestión que ha planteado Comorera, que ha de contribuir al enrarecimiento de las simpatías por los rojos en el extranjero.

Marinos italianos en Sevilla

Sevilla, 9.—Procedentes de Cádiz han llegado doscientos marinos italianos del vapor «Gradisca». Los marinos italianos han sido objeto de un caluroso recibimiento.

Los Autos Sacramentales son la mejor expresión de del arte español

CORPUS EN SEGOVIA

El Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista, renovando nuestra tradición clásica, representará, con la colaboración de su Masa Coral de Bilbao, el Auto Sacramental «El hospital de los locos», del maestro José de Valdiviello.

Los ataques a buques ingleses en puertos rojos

Londres, 9.—Con relación a los buques y noticias publicadas por la (Continúa en la página 2.)

